

**Siège** : Hôpital Ambroise Paré  
Service Médecine Interne – 4ème étage  
9 avenue Charles de Gaulle  
92100 Boulogne-Billancourt  
[www.corevihouest.org](http://www.corevihouest.org)  
01 49 09 47 63  
[corevihidf.ouest@aphp.fr](mailto:corevihidf.ouest@aphp.fr)



Comité de coordination régionale  
de la lutte contre les IST et le VIH

## COMPTE-RENDU

### Réunion commission

### PREVENTION & SANTE SEXUELLE DEPISTAGE / HORS LES MURS

**Lundi 17 juin 2024, 14h 15h30**

**Visioconférence/ZOOM**

### Ordre du jour prévisionnel :

- Débriefing sur la semaine en santé sexuelle
- Avancées pour la mise en place de la communauté de pratiques
- Présentation des premières webconférences + recherche d'intervenants pour les futurs webinaires
- Prochaine journée santé sexuelle
- Questions diverses

**Co-pilotes** : **Vincent Daneluzzi** - Médecin Infectiologue Sexologue, Hôpital Max Fourestier Nanterre - Collège 1 T ;  
**Marie-Aimée Benoît** – CCF, ethno-psy, AP-HP - Collège 2 T

### Participant.e.s :

**Elodie Edmond** - Sage-femme, responsable des CPEF de la ville de Nanterre ;  
**Juliette Gerbe** - TEC Corevih, Argenteuil  
**Jennifer Bada** – Coordinatrice COREVIH IDF ouest  
**Sabrina Palumbo** - Chargée de mission, Corevih idf ouest  
**Christelle Briand** - IDE Pôle Action Hors les Murs- Département du Val d'Oise  
**Séverine Dubois** - Coordinatrice Administrative Hôpital Max Fourestier Nanterre

### Excusé.e.s :

**Raphaël Boyer** - Raphaël Boyer - Coordinateur du Lieu de Mobilisation des Hauts-de-Seine et des Yvelines-  
Association AIDES  
**Laurence Gransé** - IDE, CPEF, Gennevilliers - Collège 2 T  
**Dagmar Gaul** - Coordinatrice du TA NORD OUEST IDF - Départements 78, 92, 93, 95  
**Virginie Masse** – Médecin infectiologue, CMS Nanterre

## Compte rendu des échanges

## 1. Débriefing sur la semaine de sensibilisation en santé sexuelle : retours sur les actions menées par les participants présents

- ✓ **Le CMS Argenteuil** a organisé des actions « dans la cité » en formant un groupe/partenariat avec le service prévention de la CPAM, les CESF de l'ex planning familial, le CeGIDD et des infirmières du centre médical.



Un stand s'est tenu dès 8h30 le mercredi 5 juin 2024 visant les personnes se rendant en consultation au centre de santé ou bien au CMP :

- **70 personnes ont ainsi été sensibilisées** sur l'ensemble de la journée ;
- 6 personnes se sont faites tester par Trod ;
- 2 personnes étaient déjà un peu informées sur la Prep et ont voulu en savoir +

Les dépistages ont concerné surtout les cancers, il y a eu peu de documents et préservatifs distribués.

Les messages de prévention sont bien passés.

- ✓ **Sur Nanterre ville**, le CSS n'a pas réussi à mener à bien une ou plusieurs actions sur la semaine santé sexuelle elle-même mais des actions de sensibilisation se profilent, notamment fin novembre/début décembre avec l'école de santé publique sur les thématiques de la contraception et thématiques plutôt « sexe » (dysfonctions, relations dans le couple...)

Dans le cadre de la « crémaillère » de la fac en septembre il y aura aussi une action via le bus des femmes et Endofrance.

- ✓ **Au CASH de Nanterre**, des actions ont eu lieu sur toute la semaine : Staff urgences, LHSS, maternité, médecine interne et maladies infectieuses... Egalement de l'information délivrée aux internes et externes, un stand d'information au self du personnel...

**Actions ciblant les professionnels**, tout type de professionnels.



Thématiques larges sur de nombreux sujets de santé sexuelle depuis la prévention/dépistages en passant par le « Présos drop » avec des questions autour de la transidentité et des droits des femmes, distribution de préservatifs (internes et externes), distribution de petits lots offerts par la MNH (stabylos, stylos quatre couleurs).

**Une centaine de professionnels touchés.**

A noter : la suggestion d'une IDE pour mettre en place un questionnaire systématique pour dépister les troubles sexologiques et les violences chez tous les patients hospitalisés.

✓ **Actions du pôle action hors les murs du Val d'Oise :**

Dépistage à l'hôpital de Pontoise ainsi que dans les CADA de Montigny, Rosny et Persan. Beaucoup de prévention reste à faire au sein des CADA. Lors de la dernière intervention en CADA, un test VIH + et un VHB.

✓ **A Ambroise Paré**, des actions ont eu lieu au chalet à l'entrée de l'hôpital le mardi, jeudi, et le vendredi au CeGIDD

Les membres du Corevih idf ouest étaient mobilisés ainsi que l'équipe CeGIDD, les IDE de l'HDJ de Garches, Sabine Noël de la commission psy et l'association Le Refuge.

Le stand comportait de la documentation, des préservatifs, une trentaine de tests de dépistage rapide ont été effectués. Les jeunes se sont peu arrêtés prendre de l'information en revanche davantage les parents ou grands-parents. De nombreuses personnes sont venues se renseigner.

Des kits avaient aussi été préparés pour les personnes les plus pressées.



D'une manière générale, la plupart des actions concernaient des actions de sensibilisation et RdR, ainsi que des actions de prévention et de dépistage et l'on note (axes d'améliorations pour la prochaine édition) :

- Lycées/jeunes peu touchés
- Possible renforcement du travail avec les associations ou bien les mobiliser pour davantage transmettre leurs informations
- Développer les actions dans la cité / aller vers
- Comment développer les partenariats : l'exemple de la ville d'Argenteuil
- Trop faible échantillon pour faire une analyse précise des actions sur le territoire : la question du recensement fait par l'ARS en parallèle oblige les acteurs à déclarer deux fois les actions. A ce jour la cartographie des actions 2024 proposée par l'ARS IDF est disponible en ligne : <https://www.iledefrance.ars.sante.fr/semaine-de-la-sante-sexuelle-2024-sensibilisation-et-prevention-en-ile-de-france>

Les autres actions répertoriées par Sabrina et/ou Jennifer sont indiquées sur le [site du CoreVIH](#)

## **2. Communauté de pratiques et d'échanges en santé sexuelle**

Une nouvelle rencontre s'est tenue le 28 mai afin de mettre en lien l'équipe d'Altair avec le CRIPS IDF (Jean-Baptiste Lusignan) et les réflexions pour la mise en place d'une communauté de pratiques et d'échanges en santé

sexuelle avancent. Altair doit se rapprocher de Aides pour trouver un premier lieu de rencontre (le lieu ne sera pas toujours le même).

L'équipe Altair propose d'apporter le « cadre » et guider les échanges afin de faire se réunir usagers et professionnels dans un cadre bienveillant. Possibilité de traiter de certains sujets de manière anonyme (système de petits papiers).

Jean-Baptiste Lusignan propose de fixer des objectifs (simples) comme d'émettre des préconisations à un an à l'attention de la commission ou même de l'ARS.

La communauté doit être un lieu d'acculturation, production de savoirs, constitution de petits groupes de travail...

Le Corevih impulse la communauté mais ce sont les 3 acteurs pilotes (Altair, CRIPS, AIDES) qui portent la communauté au début et afin de ne pas se limiter au territoire du Corevih idf ouest si des personnes sur les autres départements souhaitent rejoindre la communauté.

La communauté semble répondre à un besoin pour permettre aux usagers notamment d'aborder autrement la sexualité que dans les parcours de soins « classiques » et les professionnels, eux, peuvent enrichir leur pratique à l'aide des échanges « hors soin ».

Le projet sera repris par Jennifer BADA avec les co-pilotes de la commission. La prochaine rencontre entre acteurs intéressés devra permettre de statuer sur le lieu de la première rencontre ; se renseigner sur les possibilités de format hybride, rédiger un texte de présentation de la communauté, définir la date de lancement et définir le plan de communication.

### 3. Présentation des webconférences



Le Corevih idf ouest souhaite proposer des rdv online : 2 webconférences sont déjà prévues :

12 novembre 2024 avec le Dr Jean-Christophe Seznec et Virginie Baldeschi

28 janvier 2025 avec le Pr Philippe Brenot.

Une affiche (gabarit) est en cours d'élaboration par Magaly Petro pour présenter les webconférences et les intervenants.

Une première communication sera faite dans le prochain bulletin d'informations du Corevih idf ouest.

### 4. Le Bus des Femmes à Argenteuil

Il est à souligner l'initiative du « **Bus des femmes** » sur Argenteuil qui se tiendra **du 26 au 28 juin** dans la suite de la semaine de sensibilisation :

## Argenteuil agit pour le Cœur des Femmes



**Le Bus du Cœur des Femmes  
du 26 au 28 juin 2024  
Parc des Berges - Argenteuil**

Inscriptions  
01 34 23 57 00  
ou sur Doctolib

Pendant 3 jours, le Bus accueille les femmes en situation de vulnérabilité, pour un dépistage cardio-vasculaire et gynécologique. Gratuit, sur inscription préalable à partir du 17 juin.  
Un Village Santé - Bien-être est accessible à tous de 9h à 17h.  
Dans 8 cas sur 10, l'accident cardio-vasculaire est évitable.

Bus du Cœur des Femmes

Agir pour le Cœur des Femmes

argenteuil.fr  
01 34 23 41 00

Marc Lachet de Lacharrière  
Fondation

Crédit Mutuel

AXA Prévention

GRUPE DASSAULT

ORPEA

Aprium

Assurance Maladie

Logo France

**Prochaine commission Prévention et Santé sexuelle du CoreVIH IdF Ouest**

**Le lundi 16 septembre de 14h à 15h30**

**Visioconférence**